

PEDROCHE | REPORTAJE



La tradicional fiesta de los piostrós a la izquierda y la impresionante torre de la parroquia de El Salvador a la derecha.

Redacción
PEDROCHE

Pedroche, el antiguo Bitrawsh árabe, vivió su gran esplendor en la época musulmana. En sus recónditas y blancas calles uno se traslada a la época de Fash al Ballut, el Valle de las Bellotas que llamaban a la comarca de Los Pedroches. Capital de las Siete Villas, da nombre a toda la comarca y sigue manteniendo su poderío de antaño como lo refleja la imponente torre renacentista de la Iglesia de El Salvador que se eleva majestuosa entre un mar de encinas. En la ermita de la Virgen de Piedrasantas, patrona de la localidad, se reunían hace tres siglos los alcaldes de las Siete Villas para tratar asuntos de interés común.

Aunque se desconoce la fecha de su fundación se cree que Pedroche tuvo su origen en época prerromana. Conocido entonces con el nombre de Baedro, daba nombre a la región Bandronense. Pero su mayor esplendor lo alcanza en época árabe, siendo una de las ciudades más importantes de la provincia, debido, quizás, al castillo que rodeaba la población y que en 1155 conquistó el rey Alfonso VII, que se hace proclamar rey de Pedroche. El castillo fue demolido en el año 1472 durante las luchas sucesorias entre Isabel la Católica y Juana la Beltraneja. En 1492 unas ordenanzas de los Reyes Católicos permiten la formación de una comunidad rústica con capital en Pedroche y que con el nombre de las Siete Villas englobaba a Pedroche, Torremilano, Torrecampo, Villanueva de Córdoba, Pozoblanco, Alcaracejos y Añora. En el sí-

Pedroche, un lugar para perderse

Pedroche, pueblo que da nombre a la comarca, es sin lugar a dudas un lugar para visitar. Perderse por su laberínticas y estrechas calles medievales o visitar algunos de sus más destacados monumentos como la Iglesia del Salvador, bien merecen un alto en el camino.

glo XVI se construyen todos sus monumentos de importancia.

Patrimonio

La parroquia de la Transfiguración o de El Salvador es uno de los edificios más sobresalientes de la comarca en el que destaca la impresionante torre parroquial de 56 metros, obra en la que intervino el arquitecto Hernán Ruiz II.

La ermita de Santa María del Castillo se alza sobre el solar del antiguo castillo y presenta nave única con techumbre de madera.

Otro monumento destacado es

NATURALEZA

El término municipal de Pedroche se caracteriza por la alternancia de encinas y monte bajo con formaciones graníticas. El conejo, la liebre, la paloma torcaz, la perdiz, el zorzal, la tórtola y la cigüeña componen su fauna. Destaca el enclave situado junto a la ermita de Piedrasantas por donde discurre el arroyo Santa María.

el convento de Ntra. Sra. de la Concepción, fundado por monjas de Santa Clara de la Columna de Belalcázar.

A las afueras de la localidad se encuentra la ermita de la Virgen de Piedrasantas del siglo XVI. Destacan algunos elementos barrocos del s. XVIII. En ella se reunían los alcaldes de las Siete Villas para tratar asuntos comunes y aún se conservan los viejos bancos de madera con el nombre de cada pueblo grabado.

Pero todo el conjunto el pueblo en sí es un inmenso monumento. El conjunto formado por las calles Doña Elvira, Alcaracejos, San Fernando y Pozoblanco, aún guarda el aspecto medieval de la judería pedrocheña, calles estrechas y empinadas así como sus casas señoriales de marcados dinteles de granito.

Fiestas

Son muchas las fiestas y costumbres de la localidad, destacando la candelaria, San Sebastián o las fiestas de la Virgen del Rosario. Pero es sin duda la Feria en honor a la Virgen de Piedrasantas las más renombradas con sus tradicionales piostrós o cofrades a caballo que lucen sobre sus caballerías las famosas mantas, mientras que las mujeres cabalgan sobre vistosas sillas llamadas jamugas. Suelta de vaquillas y bailes populares constituyen otros elementos esenciales de las fiestas del pueblo que da nombre a la comarca y que sin duda alguna merece la pena visitar.

De entre sus monumentos destaca la iglesia de El Salvador o de la Transfiguración y su torre

La tradicional fiesta de los piostrós es sin duda una buena época para acercarse a visitar Pedroche